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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

特稿

碼上看

「海峽的那一邊我想去看看」
東部戰區發新片《守護Ⅲ》

《長安三萬里》來港
答對題 送戲飛

掃碼睇文

掃碼睇片

港航8500張0元機票10時開搶
包括上海台北東京等地

掃碼睇片

【香港商報
訊】記者鄺偉
軒報道：財政
司司長陳茂波

昨發表網誌表示，自走出新冠肺炎疫情以來，香
港航空業復蘇勢頭良好，進度符合預期。為支持
運力高速全面恢復，他認為，要盡快填補航空業
人手缺口，在積極培訓和招聘本地人員的同時，
須全速輸入勞工，以緩解人手不足限制。

機場客運量明年有望全面恢復
陳茂波引述數據稱，至目前為止，香港國際機場

共有約110家航空公司營運來往全球165個目的地的
航班，約恢復到疫情之前的75%；每日客運量和航
班升降量，亦已分別恢復至疫情前的65%和70%。
他又引述機管局預計，香港機場客運量有望於今年
年底恢復至疫情前的約80%，明年全面恢復。

為緩解香港航空業人手缺短問題，陳茂波表

示，航空業第一輪申請已有28家公司申請獲批，
合共逾 2800 個名額，涉及地勤人員、機坪服務
員、飛機維修技工等共10個工種，預計他們最早
可在今年10月抵港。

全力實踐「機場城市」願景
陳茂波指，推動香港國際機場從 「城市機場」

轉變為 「機場城市」，要把握好幾個大趨勢、新
機遇，包括 「橋頭經濟」新模式、大灣區增長新
機遇以及貨運物流的範式轉移。

陳茂波指，政府正全力實踐 「機場城市」願
景，其中佔地25公頃的SKYCITY（航天城）發展
項目，是重要把手。總樓面面積達380萬平方呎的
11 SKIES是SKYCITY的亮點，將成為全港最大的
綜合商業發展項目；提供系列新穎娛樂、零售和
餐飲選擇，以及商業辦公樓面，以發展醫療、保
健、金融等服務。此外，亞洲博覽館也將進行二
期擴建工程，落成後將提供逾2萬座位的先進舞台

場館和更多展覽設施。
機場三跑系統將於明年底竣工，陳茂波預計，

屆時機場可處理的客運量將較現時提升約50%，每
年將能接待1.2億人次。其中， 「海天中轉大樓」
將於短期內啟用。他指，未來會進一步擴展香港
國際機場在內地城市的候機網絡，由現時19個增
加至30個，並會繼續跟珠海機場加強合作，藉以
提供港珠客運聯乘。

至於加強物流設施方面，陳茂波稱，除菜鳥網
絡牽頭的合資公司所興建及管理的高端物流中心
於今年啟用外，處理內地轉口郵件的中轉郵件中
心亦將於2025年完工。為進一步提升粵港澳大灣
區貨運服務和效率，機管局正跟東莞開拓新的海
空貨物聯運模式，讓內地出口貨物的相關航空安
檢、裝箱、打板及收貨等程序，提前至在東莞完
成，然後以水路直接運達香港機場，再轉運至世
界各地。他相信，透過上述安排，營運成本約可
減低一半，裝卸時間減少三分之一。

昨日，約 120 名市民出席
2023年施政報告首場地區諮
詢會，涉及基層、中產、青
年、學生及退休人士，亦有分

區委員、地區組織及商會代表。出席人士提出的意見可
謂五花八門，李家超回應稱，明白市民不吐不快，政府
將會一一研究，盡量吸納大眾意見。
當天，出席者紛紛表示，滿意當局積極回答和聽取意

見，指今次諮詢安排符合期望；也有出席者稱，滿意交
流形式，去年就有出席，其意見亦獲納入施政報告，希
望今年的意見亦獲納入；亦有市民稱，今次主要由特首
及官員聽取建議，官員發言時間不算長，此方式更有利
市民發表個人意見，希望有更多類似的活動。

政府聽到市民意見會作研究
諮詢會上，一名4歲女兒的母親稱，不少年輕夫婦遇

到生育困難，因為本港男女較遲結婚，受孕率較低，建
議就女性冷藏卵子提供稅務寬減，鼓勵育齡者生育。亦
有父親希望進一步增加子女免稅額。李家超回應，今次
諮詢會上，有不少市民特別關注生育問題，包括如何鼓
勵生育等，政府聽到意見並會作研究。
房屋方面，有市民建議讓長者到內地安老，以釋放香

港有限的房屋。也有市民建議，未來發展公共屋時，
發展智慧社區。有中西區街坊稱，區內不少居民都支持

交椅洲人工島填海工程，但亦關注大型基建對當區環境
的影響。李家超回應，無土地就無房屋，交椅洲人工島
要去做，惟任何工程都要照顧市民日常生活，令他們不
受影響。

團結就是一種「香港隊」精神
有北角居民指，當區很多舊樓滲水問題十分嚴重，希

望滲水辦加強相關工作及執法。
有灣仔街坊指，雖然政府跨部門統籌下，不少過往衛

生黑點都有改善，但亦衍生新的黑點，建議加強執法，
推動官民合作改善市容。

「雖然香港街道較以往乾淨，但鼠患問題仍然嚴重，
希望加強治理。」

「違例泊車問題嚴重，主因是停車場不足，應加快建
設 『智能停車場』 。」 ……
也有多名市民關注到香港入夜後商場及街上人流減

少，港人北上消費增多的情況。大家暢所欲言。
李家超和一眾官員都認真傾聽和記錄。李家超回應

稱，香港的科技在研發及系統上都有優勢及成功之處，
但在應用上的確要加把勁，包括智慧泊車及消費等；在
制訂政策優次時，會盡量吸納大眾的意見。他感謝大家
的團結，稱這是一種 「香港隊」 精神；政府在處理各項
議題時，會秉承 「沒有最好、只有更好」 的態度。

香港商報記者 李銘欣

在筲箕灣愛秩序灣官立小學舉行的這場諮詢
會分兩部分。第一部分由行政長官及官員聽取
市民發表意見，其中關注議題廣泛，包括土地
房屋、交通運輸、創新科技、金融、文化體
育、教育、青年、扶貧、醫療及社福等；第二
部分是小組討論，市民分為 4 組，分別圍繞
「拼經濟」和 「為民生」兩個主題與司長、副

司長和局長進行深入討論，行政長官亦有輪流
與每個小組的市民交流。

120位市民出席首場諮詢會
李家超總結發言時表示，今次諮詢會上不少

意見涉及地區層面，地區問題每個都不同，處
理方法亦可能不一樣。因此，治理體系及統籌
能力很重要，在完善地區治理體系後，將來區
議會、18區關愛隊、由政務司司長及副司長分
別領導的委員會和專組，將可更到位地處理地
區議題，例如鼠患、交通、清潔及漏水問題
等。

經濟方面，李家超稱短期方面，特別要 「搞
活夜市」，達致經濟效益，政府會積極推動相
關活動；長遠方面需要優化旅遊業，因應遊客
的旅遊習慣可能改變，由過往的購物轉為深度
遊，因此政府將會推出不少短線的政策及推動
特色路線，包括文化、美食、古蹟等，政府亦
會繼續對外推廣香港。

教育方面，李家超強調需要多元化、照顧不
同興趣的學生，讓學生有多元出路、學以致用
並貢獻社會；政府重視培訓本地人才，對接社
會需要，會再作研究，訂出政策優次。

李家超希望今次可以多聽意見，鞏固去年以
來施政成果，將政策做深做廣。他強調，香港
是一個可以圓夢的地方，因為香港有好的機遇
及發展動能，政府正不斷招商引資，引入人
才，同時推出政策挽留人才及加強本地培訓。

感謝市民踴躍發言很有收穫
昨天舉行的地區諮詢會持續了兩個小時。李

家超說，諮詢會中與市民有很好的交流，聽取
了不同的寶貴意見，很有收穫。為市民解決日
常生活遇到的問題，是他和團隊的責任以及共
同奮鬥的目標。他深信制訂政策，既要有大局
觀、戰略性和創新思維，同時也必須從市民日
常生活的不同需要出發，了解社會不同階層民
眾的生活情況，做到 「民有所呼、我有所
應」。他和團隊會積極考慮市民意見，回應市
民對政府的信任和期望。

昨日會後，李家超還於社交媒體發文，感謝
在會上踴躍發言表達意見的街坊，以及觀看直
播的網民在帖文留言提出的看法。

施政報告將於今年10月25日發表。政府將持
續舉辦逾30場諮詢會，第二場地區諮詢會定於
本月27日在沙田官立中學舉行。

「拼經濟」「為民生」 政府落區聽民意

特首：搞活夜市

【香港商報訊】記者李銘欣報
道：行政長官李家超昨日率領21
位司局級官員，包括政務司司長陳
國基、財政司司長陳茂波及律政司
司長林定國等出席首場地區諮詢
會，聽取地區人士對本屆政府第二
份施政報告意見，約120位市民出
席。李家超總結時稱，短期內會
「搞活夜市」 ，帶動經濟效益；旅
遊方面，亦會發展文化、環保、美
食及古蹟等新領域。香港是一個圓
夢的地方，有不同的機遇，政府會
不斷招商引資，引入及挽留人才。

本港航空業復蘇進程符預期

「民有所呼，我有所應」
施政報告 諮詢

帶動經濟帶動經濟

李家超感謝市民大眾提出意見，表示將回應大家對政府的信任和期望。 政府新聞處

▲行政長官李家超昨率領一眾司局級官員出席今年首
場施政報告地區諮詢會，與地區人士面對面交流。

政府新聞處
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